

1. Einleitung.....	2
2. Call for Application	4
2.1 Stipendien und Stellenangebote	4
2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops	4
2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches	5
3 Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres	5
3.1 Veranstaltungen	5
3.2 Sonstiges.....	5
4. Publikationen.....	5
5. Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion	6

1. Einleitung

[English version below]

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS,

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,

dieser Newsletter finanziert sich aus den Beiträgen der Mitglieder. Wir möchten daher allen Mitgliedern unter Ihnen an dieser Stelle besonders dafür danken, dass Sie mit ihren Beiträgen das regelmäßige Erscheinen dieses umfangreichen moderierten Newsletters ermöglichen. Wir freuen uns jederzeit über neue [Mitgliedschaftsanträge](#) und Überweisungen der Mitgliedsbeiträge.

Außerdem weisen wir gerne auf die vom 21.-22.5.2026 stattfindende **Frühjahrstagung** der Sektion unter dem Titel **"Social Citizenship on the Move. Arenas, Actors and Practices of Social Rights within and beyond the State"** im Rahmen der AG Citizenship der Sektion Migration und ethnische Minderheiten hin. Die Tagung wird von Prof. Dr. Matthias Otten (TH Köln), Dr. Catharina Peeck-Ho (Universität Hannover) und Dr. Oleksandra Tarkhanova (Universität St. Gallen) in Kooperation mit dem Sektionsvorstand durchgeführt. Das vorläufige Programm finden Sie [hier](#).

Zusätzlich möchten wir auf unsere beiden **Sektionsveranstaltungen** auf dem diesjährigen DGS Kongress hinweisen, der vom 28. September bis 02. Oktober 2026 an der Universität Mainz stattfindet. Weitere Informationen zu unseren zweisprachigen Veranstaltungen (deutsch und englisch) **„Zukünfte postmigrantischer (Un-)Sichtbarkeit in der Einwanderungsgesellschaft“** und **„Migration als Zukunft der Arbeit“** einschließlich der CfP finden Sie weiter unten. Wir freuen uns auf Ihre Einreichungen!

Mit herzlichen Grüßen

Nils Witte

Sprecher der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de.

Bankverbindung

DGS-Deutsche Gesellschaft für Soziologie

Geno Bank Essen

IBAN: DE36 3606 0488 0412 6284 16

BIC/SWIFT: GENODEM1GBE

1 Foreword

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the DGS,

Dear Newsletter Subscribers,

This newsletter is financed by membership fees. We would therefore like to take this opportunity to express our sincere thanks to all our members for their contributions, which enable us to publish this comprehensive, moderated newsletter on a regular basis. We welcome new [membership applications](#) and membership fee payments at any time.

We would also like to draw your attention to the Section's spring conference, taking place on 21–22 May 2026, entitled "Social Citizenship on the Move: Arenas, Actors and Practices of Social Rights within and beyond the State", organised by the Citizenship Working Group of the Section on Migration and Ethnic Minorities. The conference is being organised by Prof. Dr Matthias Otten (Cologne University of Applied Sciences), Dr Catharina Peeck-Ho (Leibniz University Hannover) and Dr Oleksandra Tarkhanova (University of St Gallen) in cooperation with the section board. Find the conference program [here](#).

In particular, we would like to draw your attention to our **two section events** at this year's DGS Kongress, which will take place from 28 September to 2 October 2026 at Johannes Gutenberg University Mainz. Further information on our bilingual events (German and English) entitled "**Futures of Post-migrant (In)Visibility in Immigrant Societies**" and "**Migration as the Future of Work**" including CfP can be found further down in the newsletter. We look forward to your submissions!

Yours

Nils Witte

Spokesperson of the DGS Migration and Ethnic Minorities Section

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link to the website) to: sektionmuem@gmx.de.

Bank account details

DGS-Deutsche Gesellschaft für Soziologie
Geno Bank Essen
IBAN: DE36 3606 0488 0412 6284 16
BIC/SWIFT: GENODEM1GBE

2. Calls for Application

2.1 Stipendien und Stellenangebote

[Wissenschaftliche Mitarbeiter*in \(w/m/d\) im Forschungsfeld I „Internationale Migration und Migrationssteuerung“. Der thematische Schwerpunkt liegt im Feld Radikalisierung, Extremismus oder Terrorismus im Kontext von Migration, BAMF, Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 24.03.2026

[Wissenschaftliche Mitarbeiter*in \(w/m/d\) im Forschungsdatenzentrum für das Drittmittelprojekt „INTER.SECT“, Forschungsdatenzentrum \(FDZ\), angesiedelt im Forschungszentrum Migration, Integration und Asyl des Bundesamts für Migration und Flüchtlinge \(BAMF\), Nürnberg](#)

Bewerbungsfrist: 25.03.2026.

[W2-Professur für Ethnologie mit dem Schwerpunkt Diversitätsforschung \(LBesG\) \(m/w/d\) an der Universität Trier](#)

Bewerbungsfrist: 02.04.2026

[Promotionsstelle \(65% TV-L E13\) in der Arbeitseinheit NEPS-Migration am Leibniz-Institut für Bildungsverläufe \(LIfBi\) in Bamberg – mit Schwerpunkt Migration und ethnische Bildungsungleichheit](#)

Bewerbungsfrist: 06.04.2026

[Doctoral Student Position - Lab of Migration and Mobility of the Department of Digital and Computational Demography, Max Planck Institute for Demographic Research \(MPIDR\), in collaboration with the University of Rostock](#)

Bewerbungsfrist: 15.04.2026

[9 Promotionsstipendien - am Promotionskolleg \(PK 061\) „Vertretung marginalisierter Interessen im Wohlfahrtsstaat \(MARGIN\)“ Hans-Böckler-Stiftung an der TH Köln sowie Uni Duisburg-Essen](#)

Bewerbungsfrist: 02.05.2026

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops

[CfP: DeZIM-Konferenz 2026 „Die umkämpfte Normalität der Migration“, 7.-9. Oktober 2026 am IKG in Bielefeld.](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2026

[CfP: Sektionsveranstaltung der DGS Sektion Migrationssoziologie und ethnische Minderheiten „Migration als Zukunft der Arbeit“ auf dem 43. DGS Kongress Zukünfte der Gesellschaft in Mainz \(28.09.-02.10.2026\)](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2026

[CfP: Sektionsveranstaltung der DGS Sektion Migrationssoziologie und ethnische Minderheiten „Zukünfte postmigrantischer \(Un-\)Sichtbarkeit in der Einwanderungsgesellschaft“ auf dem 43. DGS Kongress Zukünfte der Gesellschaft in Mainz \(28.09.-02.10.2026\)](#)

Einreichungsfrist: 31.03.2026

[CfP: Multidisciplinary conference “Spatial dynamics in refugees’ multidimensional integration,” 9–10 November 2026, Leibniz Institute for Educational Trajectories \(LIfBi\) in Bamberg.](#)

Einreichungsfrist: 30.04.2026

[CfP: Mid-term conference of ISA RC41 Sociology of Population „Population Dynamics in the Global North and the Global South: Age structural transitions, migration, and changing place,” Madrid, Spain, September 10-11, 2026](#)

Einreichungsfrist: 30.04.2026

[CfA: 4th International FReDA User Conference, 26–27 November 2026 in Cologne, Germany](#)

Einreichungsfrist: 10.05.2026

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches

[CfP: International Journal of Refugee Law – Call for Special Issue Proposals](#)

Einreichungsfrist: 04.05.2026

[CfP: Special Issue in Migration Politics](#)

Einreichungsfrist: 15.05.2026

[CfP: Special issue in Public Humanities "Counting Ourselves"](#)

Einreichungsfrist: 01.10.2026

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres

3.1 Veranstaltungen

[Frühjahrstagung der DGS Sektion Migration und ethnische Minderheiten „Social Citizenship on the Move Arenas, Actors and Practices of Social Rights within and beyond the State”](#)

21.05./22.05.2026, TH Köln

3.2 Sonstiges

[In-Person Residency 2026 \(Krems\) — “Migration Politics and Violence” \(Residency: 28 September – 2 October 2026\)](#)

Bewerbungsfrist: 06.04.2026

4. Publikationen

5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion

Die Homepage der Sektion finden Sie hier:

<https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen>

Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft:

Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:

https://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten.

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: [Mitglied werden](#). Fragen zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eunike Piwoni: Eunike.Piwoni@uni-passau.de

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Waltraud des B.A., Studentin im Master Sozial- und Kulturanthropologie und Soziologie an der Universität Marburg (E-Mail-Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite!

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: Nils.Witte@bib.bund.de

5. General information about the newsletter and the section

The homepage of the section can be found here: <https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-Minorheiten/welcome>

Please note the following important information about the newsletter and section membership: Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please use the following address directly: https://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: [Become a Member](#). Questions about membership in the section and the payment of contributions should be directed to Eunike Piwoni: Eunike.Piwoni@uni-passau.de

Alina Anna Waltraudes B.A., student of the master's degree Social and Cultural Anthropology and Sociology at the University of Marburg (e-mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation of the newsletter and the continuous renewal of the website!

Please send suggestions for section work to the following address: Nils.Witte@bib.bund.de